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20. Sitzungsprotokoll der 

Gemeindevertretung Münchhausen 

- Wahlperiode 2021 bis 2026 - 

 

Öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Münchhausen am Dienstag, den 
23.04.2024 im DGH Simtshausen 

Beginn: 20.00 Uhr 

Gemeindevertretung: anwesend entschuldigt  unentschuldigt 

1. Dr. Harald Dörnbach CDU ☒  ☐ ☐ 

2. Peter Doft  CDU ☒  ☐ ☐ 

3. Christiane Feisel CDU ☒  ☐ ☐ 

4. Jens Geisel CDU ☐  ☒ ☐ 

5. Wolfgang Henseling  CDU ☒  ☐ ☐ 

6. Manuel Kahler  CDU ☒  ☐ ☐ 

7. Karin Lölkes CDU ☒  ☐ ☐ 

8. Christoph Marburger CDU ☒  ☐ ☐ 

9. Benjamin Müller CDU  ☒  ☐ ☐ 

10. Jürgen Schäfer CDU ☐  ☒ ☐ 

11. Helmut Briel SPD ☒  ☐ ☐ 

12. Guido Funk SPD ☒  ☐ ☐ 

13. Florian Koch SPD ☒  ☐ ☐ 

14. Ralf Köster  SPD ☒  ☐ ☐ 

15. Caine Konnerth SPD ☒  ☐ ☐ 

16. Christian Müller SPD ☐  ☒ ☐ 

17. Maik Schäfer SPD ☒  ☐ ☐ 

18. Peter Seipp  SPD ☐  ☒ ☐ 

19. Roland Wehner (Vorsitzender) SPD ☒  ☐ ☐ 

20. Bernd Zimmer  SPD ☒  ☐ ☐ 

21. Lena Siemon Marques UGL ☒  ☐ ☐ 

22. Burkhard Viehl UGL ☒  ☐ ☐ 

23. Gisela Wieland UGL ☒  ☐ ☐ 

  19 4 0 

 Stefan Jesberg (Schriftführer)   ☒ 

Gemeindevorstand anwesend entschuldigt  unentschuldigt 

 Bürgermeister Holger Siemon ☒  ☐ ☐ 

 1. Beigeordneter Hans Martin Seipp  ☒  ☐ ☐ 

 Beigeordneter Gerhard Dennes ☐  ☒ ☐ 

 Beigeordneter Michael Jacobi ☒  ☐ ☐ 

 Beigeordneter Mathias Koch ☒  ☐ ☐ 

 Beigeordnete Ulrike Mann ☐  ☒ ☐ 

 Beigeordneter Johannes-Georg Schott  ☐  ☒ ☐ 

Ortsvorsteher anwesend entschuldigt  unentschuldigt 

 Dominique Rüger Münchhausen ☐  ☒ ☐ 

 Michael Haubrok-Terörde Simtshausen ☒  ☐ ☐ 

 Achim Müller Oberasphe ☒  ☐ ☐ 



Niederschrift über die Sitzung der Gemeindevertretung vom 23.04.2024 Seite 2 von 6 
 

Tagesordnung der Gemeindevertretung 

 

A. Einwohnerfragestunde 

B. Vorlagen des Gemeindevorstandes / des Bürgermeisters 

1. Haushaltsgenehmigung 2024 

C. Anträge der Fraktionen 

2. SPD: Sachstandsmeldung Grundsteuer 

D. Anfragen der Fraktionen 

3. UGL: Öffentliche Grünflächen 

4. CDU: Geburtszahlen in der Gemeinde 

E. Mitteilungen des Gemeindevorstandes 

F. Mündliche Anfragen der Gemeindevertreter(innen) 
 

Der Vorsitzende der Gemeindevertretung, Roland Wehner, eröffnet die Sitzung und begrüßt die 
anwesenden Damen und Herren der Gemeindevertretung, die Mitglieder des Gemeindevorstandes, mit 
Bürgermeister Holger Siemon an der Spitze und die Ortsvorsteher Michael Haubrok-Terörde und Achim 
Müller, die Gäste sowie Stefan Jesberg in der Funktion als Schriftführer. 

Der Vorsitzende stellt die form- und fristgerechte Ladung, sowie die Beschlussfähigkeit fest. Gegen die 
Niederschrift des Sitzungsprotokolls der Gemeindevertretung vom 26.03.2024 ist keine Einwendung 
eingegangen. Die Niederschrift ist somit genehmigt. 

A Einwohnerfragestunde 

Es wurden keine Fragen eingereicht. 

B Vorlagen des Gemeindevorstandes / des Bürgermeisters 

1. Haushaltsgenehmigung 2024 

Kenntnisnahme: 

Die Gemeindevertretung nimmt die aufsichtsbehördliche Genehmigung der Haushaltssatzung mit dem 
Haushaltsplan und Anlagen für das Haushaltsjahr 2024 des Landrates des Landkreises Marburg-
Biedenkopf vom 28.03.2024 zur Kenntnis. 
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C Anträge der Fraktionen 

2. SPD: Sachstandsmeldung Grundsteuer 

Die Gemeindevertreterin Gisela Wieland betritt um 20.09 Uhr den Saal. 

Die Gemeindevertreterin Karin Lölkes betritt um 20.13 Uhr den Saal. 

Ab dem Jahr 2025 ist die Grundsteuer auf Grundlage neuer von den jeweiligen Finanzämtern 
erlassenen Grundsteuermessbescheiden festzusetzen. Folgende Fragen stellen sich unserer Fraktion in 
diesem Zusammenhang: 

1. Wie hoch ist der prozentuale Anteil der bereits der Gemeinde vorliegenden 
Grundsteuermessbescheiden im Verhältnis zu den gesamten Grundsteuerfällen? 

2. Gibt es bereits Überlegungen wie das Verfahren zur Ermittlung der zukünftigen 
Grundsteuerhebesätze aussehen soll? 

3. Gibt es von dritter Seite z.B. vom Landkreis oder Landesregierung Unterstützung bei dem 
Verfahren zur Ermittlung der neuen Grundsteuerhebesätze? 

4. Gibt es bereits einen Zeitplan, wann spätestens die neuen Grundsteuerbescheide erlassen 
werden sollen/müssen? 

Bürgermeister Siemon nimmt zu den gestellten Fragen wie folgt Stellung: 

zu 1: Vom Finanzamt wurden bisher 2104 Datensätze von 2160 geliefert. Dies entspricht einem Anteil 
 von 97 Prozent. 

zu 2: Die Berechnung der neuen Hebesätze ist zum jetzigen Zeitpunkt von der Gemeinde nicht 
durchführbar. Dazu ist es notwendig, dass der Softwareanbieter (ekom21) ein Tool liefert, mit 
dem eine Hochrechnung durchgeführt werden kann. 

 Laut Auskunft der ekom21 wird dies erst im Herbst geliefert werden können. Ebenfalls im Herbst 
soll die Programmierung für die Übernahme der Finanzamtsdaten in das Veranlagungsmodul der 
Finanzsoftware fertig sein. Diese Übernahme ist zwingend notwendig, um grundsätzlich 
Grundsteuerbescheide ab dem 1.1.2025 erstellen zu können. 

Aktuell steht von Seiten der ekom21 eine Schnittstelle zur Verfügung, in die die Dateien des 
Finanzamts eingelesen werden können. Insofern die Aktenzeichen des Finanzamts mit denen 
übereinstimmen, die bei den einzelnen Grundsteuerzahlen und Grundstücken in der 
Finanzsoftware hinterlegt sind, soll die Übernahme für die Erstellung der Bescheide ab Herbst 
automatisiert erfolgen. Fehlermeldungen müssen bis dahin manuell von den Mitarbeitenden der 
Verwaltung bearbeitet und korrigiert werden. Da das Finanzamt den Stand vom 1.1.2022 
abgefragt hat, können beispielsweise inzwischen Eigentümerwechsel stattgefunden haben, die 
zu einer Abweichung der Daten führen. Wie hoch der zeitliche Aufwand für diese Arbeiten sein 
wird, ist momentan noch nicht absehbar. 

zu 3: Das Land Hessen wird nach den Sommerferien für jede Kommune bekannt geben, wie die neuen 
Hebesätze sein müssen, um die bisherigen Grundsteuereinnahmen zu erzielen. Laut Auskunft 
des HSGB wird es bei diesem Zeitpunkt bleiben. Diese Daten werden allgemein veröffentlicht, 
damit Bürgerinnen und Bürger erkennen können, ob ihre Kommune im Rahmen der 
Grundsteuerreform eine Hebesatzerhöhung „durch die Hintertür“ vornimmt. 

zu 4: Die Bearbeitung im Rahmen der Grundsteuerreform läuft innerhalb der Finanzabteilung der 
Gemeinde Münchhausen seit ca. 1,5 Jahren. Grundsätzlich ist vorgesehen, die 
Grundsteuerbescheide zum bisher üblichen Zeitpunkt Ende Januar 2025 zu versenden.  

Von Seiten der Kommune ist allerdings nicht zu beeinflussen, wann die ekom21 die notwendige 
Software dafür zur Verfügung stellt. Vor diesem Hintergrund sind genauere Zeitangaben derzeit 
nicht möglich. 
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Da von der Grundsteuerreform nicht nur Grundstückseigentümer sondern auch Mieter und damit ein 
Großteil der Bürger unserer Gemeinde betroffen sind, wird von der SPD-Fraktion folgender Antrag 
gestellt: 

Beschlussvorschlag: 

Bis zur Beschlussfassung der neuen Grundsteuerhebesätze wird vom Bürgermeister eine 
entsprechende Sachstandsmeldung abgegeben (im Rahmen der nächsten anstehenden Sitzungen der 
Gemeindevertretung). 

Abstimmungsergebnis:  dafür: 19  dagegen: 0  Enthaltung: 0 

D Anfragen der Fraktionen 

3. UGL: Öffentliche Grünflächen 

Im öffentlichen Raum können Grünflächen ggf. zur Förderung der Biodiversität genutzt werden. 

Die UGL stellt daher folgende Anfrage: 

Über welche öffentlichen Grünflächen kann die Gemeinde Münchhausen frei verfügen (sprich, sie ggf. 
bepflanzen), z.B. Straßenbegleitgrün, Kreisel etc.? 

Bürgermeister Siemon nimmt zur Anfrage Stellung: 

Größere Flächen stehen unter anderem bei den Friedhöfen, Dorfgemeinschaftshäusern, teilweise bei 
den Kindertagesstätten und Innerorts zur Verfügung. In der Regel werden öffentliche Flächen 2 x jährlich 
unter Beachtung der Brut- und Setzzeit gemulcht oder von dritten gemäht. 

Wegeparzellen, Straßenbegleitgrün und öffentliche Plätze könnten als weitere Flächen einbezogen 
werden. Es bestünde die Möglichkeit, teilweise Flächen umzubrechen und für eine Biodiversität zur 
Verfügung zu stellen. Auch bei dieser Nutzung muss jedoch ein erhöhter Pflegeaufwand beachtet 
werden. 

Es wird versucht, Flächen zu entsiegeln und Niederschlagswasser im natürlichen Kreislauf zu belassen, 
wie zum Beispiel bei den Planungen zum neuen Gewerbegebiet. 

Bei Bedarf können weitere Gespräche unter Einbeziehung von Ortsbeiräten, Bauhof und Bauamt geführt 
werden. 

3. CDU: Geburtszahlen in der Gemeinde 

1. Wie viele Kinder sind 2021 in der Gemeinde geboren?  

2. Wie viele Kinder sind 2022 in der Gemeinde geboren? 

3. Wie viele Kinder sind 2023 in der Gemeinde geboren? 

Bürgermeister Siemon nimmt zur Anfrage Stellung. 
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E Mitteilungen des Gemeindevorstandes 

➢ Kindertagesstätte Oberasphe: Erstellung eines Leistungsverzeichnisses für Vorstellung der 
Konzepte möglicher Träger in einer öffentlichen Sitzung; Beratung in den Fraktionen und 
Ausschüssen; Entscheidung der Gemeindevertretung soll am 25.06.2024 beschlossen werden. 
→ Im Rahmen der Aussprache wird sich auf eine Bürgerversammlung für den 04.06.2024 um 
20.00 Uhr im DGH Oberasphe verständigt, ggf. mit Einbeziehung der Elternbeiträte der Kita 
Oberasphe und Münchhausen 

➢ Regierungspräsidium Kassel hat Tempo 30 in den Nachtstunden von 22.00 bis 6.00 Uhr und 
das Nachtfahrverbot für Lkw auf der bisherigen B252 aufgehoben. Dem wurde seitens des 
Gemeindevorstands widersprochen, da teilweise bis zu 4.500 Fahrzeuge täglich die Strecke 
passieren. Beantragt wurde den jetzigen Status bis zur Fertigstellung der Südspange 
beizubehalten. 

➢ Klimakommission:  
Nahwärme: Besichtigung in Wasenberg erfolgt; am 13.06.2024 findet eine Infoveranstaltung für 
alle Ortsteile in Münchhausen statt; es sollen Gruppen gefunden werden, die die Projekte weiter 
vorantreiben 
Photovoltaik: Gemeindeeigene Gebäude sollen verstärkt mit Photovoltaik ausgestattet werden. 
Hierfür wird im Haushalt 2025 Mittel für Speicher mit Eigennutzung eingestellt; kurzfristig werden 
zwei Balkonkraftwerke verwirklicht 

➢ ÖPNV: Anschreiben RNV mit Antrag, bei Linie MR60 Anschluss (auch Nachtbus) nach 

Niederasphe und Oberasphe vorzusehen ist erfolgt 

➢ Gewerbegebiet: Vorstandssitzung am 19.04.2024; Verbandsversammlung in Battenberg am 
29.04.2024 

➢ Windkraft: Derzeit noch immer Planung der Wegeführung, insbesondere Schutz 
Wasserleitungen muss gewährleistet sein, Baustellentermin wird anberaumt. 

➢ IKEK: Projekt im DGH Simtshausen wurde begonnen, Beginn Oberasphe in KW18;  
DGH Niederasphe: Statik zur Prüfung der Decke evtl. erforderlich, derzeit Prüfung Kosten / 
Nutzen; 
DGH Münchhausen: Kostenschätzung wurde angepasst; Workshop zur Planung der künftigen 
Nutzung des JuKuZ in Münchhausen 

➢ Vorstellung Wasserversorgungsanlagen für Gremien für September 2024 geplant 
➢ Zwei neue Hilfspolizisten im Ordnungsbehördenbezirk eingestellt; nach Schulung erfolgt wieder 

Aufnahme der mobilen Verkehrsüberwachung 
➢ erweiterte Öffnungszeiten der Verwaltung: Angebot der Abendsprechstunde wurde innerhalb 

eines Jahres nicht in Anspruch genommen und wird im Mai auslaufen; Termine nach 
Vereinbarung außerhalb der Regelöffnungszeiten sind selbstverständlich auch weiterhin möglich 

➢ Sponsoring durch EAM: Waldsofa steht bereit, Aufstellung soll in Absprache mit dem Ortsbeirat 
in Simtshausen erfolgen 

➢ Dienstrad für die Verwaltung wurde in Betrieb genommen 

➢ Austausch Beschilderung Wanderwege 
➢ Ranger im Auftrag der Telekom vor Ort unterwegs 

➢ Auftragsvergabe für Elektrogeräteprüfung der ortsveränderlichen E-Geräte 

➢ 07.05.2024 um 19.00 Uhr Vorstellung Starkregenkarten im DGH Münchhausen 

➢ erhöhter Stromverbrauch Rathaus Münchhausen durch mehr Hardware und Einsatz mehrerer 
PC für VPN, Lüftungsklappe durch Hitze verzogen dadurch Klimaanlage unter Volllast 

➢ K85: Niederasphe-Treisbach–Warzenbach: Ausbau erfolgt voraussichtlich ab Juni 

F Mündliche Anfragen der Gemeindevertreter(innen) 

Lena Siemon Marques Einladung für 28.05.2024 für Infoveranstaltung zur Europawahl 

Caine Konnerth  Probleme bei Sicherstellung der Grundschulbetreuung 
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Es wird dazu aufgerufen, Wahlhelfer für die Europawahl am 09.06.2024 zu finden. 

Die nächste Sitzung der Gemeindevertretung findet am Dienstag, den 25.06.2024 um 20.00 Uhr im 
Dorfgemeinschaftshaus in Oberasphe statt. Antragsschluss ist am 31.05.2024. 

Ende der Sitzung:  21:30 Uhr 

Münchhausen, 24.04.2024 

 

 

(Roland Wehner) 
Vorsitzender der Gemeindevertretung 

 (Stefan Jesberg) 
Schriftführer 

 
 

Anmerkung: 

Im Zuge der 20. Sitzung der Gemeindevertretung Münchhausen wurden folgende Anlagen ausgegeben: 

- mit der Einladung: 

➢ Haushaltsgenehmigung 2024 

- zur Sitzung: 

➢ Anschreiben Elternbeirat Kiga. Oberasphe an Mitglieder Gemeindevorstand und 

Gemeindevertretung zum Betriebsvertrag Kindertagesstätte Oberasphe 

➢ Anschreiben Elternbeirat Kiga. Oberasphe an Ortsbeirat Oberasphe zum Betriebsvertrag 

Kindertagesstätte Oberasphe 

- mit dem Protokoll: 

➢ Einladung zur Bürgerversammlung am 04.06.2024 in Oberasphe 

 


